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Culte Dimanche de l’Epiphanie, 05/01/2025, par Emmanuel Byiringiro (Proposant) 

Ordre du Culte de ce dimanche 05 janvier 2025 

« Dieu s’est révélé aux adorateurs du Christ….Ils retournèrent chez eux par un autre chemin. » 

Dimanche de l’Epiphanie  

(Armelle : Coliturge 1 - Yves : Coliturge 2 - Raymond : aux orgues) 

1. Accueil (Armelle) 

2. Jeu d’orgue (Raymond) 

3. Invocation - Salutation  EB 

4. Louange EB  

 Psaume 72 (par Abayomi)  
 

5. ALL 32/07 (1, 2, 3) : « O grâce magnifique »  
 

6. Histoire aux enfants EB  

7. Sortie des enfants pour aller au CDE et chez les Benjamins - jeu d’orgue  

8. Liturgie de la pénitence  EB   

 Conseil de Vie   

 Remise en question   

9.  ALL 48/07 (1, 3) : « Mon Dieu, plus près de toi »   

 Parole de Grâce/Vie   

10.  ALL 13/03 : « Quand les montagnes s’éloigneraient » 

11.  Illumination EB  

12.  Introduction aux lectures  EB 

13.  Lectures bibliques  

- Esaïe 60 :1-6 (par Danièle) 

- Ephésiens 3 : 2-6 (par Danièle) 

- Matthieu 2 : 1-12 (par Abayomi) 

14.  ALL 32/37 (1, 2, 4) : « Réjouis-toi, voici ton Roi » 

15.  Méditation  EB 

16.  Jeu d’orgue 

17.  ALL 44/15 (1, 2) : « C’est vers toi que je me tourne » 

18.  1ère Offrande - EB -  Jeu d’orgue   

19.  Prière d’offrande - (Yves)  

20. Prière d’intercession (Armelle)  

21.  2ème  offrande : pour Solidarité Protestante  (par EB) – Présentation brève par 
sa Secrétaire Exécutive Henriette Umulisa (+/-2’) - Jeu d’orgue 

22.  Annonces (Armelle)  

23.  Exhortation-bénédiction - EB  

24.  ALL 62/86 : « Toi, lève-toi ! » 

25.  Jeu d’orgue   
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Culte Dimanche de l’Epiphanie, 05/01/2025, par Emmanuel Byiringiro (Proposant) 

Office du Culte du dimanche 05 janvier 2025 
Eglise Protestante de Bruxelles Botanique (EPUB) 

1. Accueil (Armelle) 

2. Jeu d’orgue (Raymond) 

3. Invocation - Salutation  EB 

La grâce de notre Seigneur Jésus-Christ, l’amour de Dieu et la communion du Saint-

Esprit soient avec nous tous.  

« Elle est venue ta lumière et la gloire du Seigneur s’est levée sur toi… les nations 

marchent vers ta lumière… Lève les yeux, regarde et vois, tous ils se rassemblent, ils 

viennent vers toi… Tous les habitants de Saba viendront et ils apporteront  de l’or et de 

l’encens, et ils proclameront  les louanges de l’Eternel. » (Esaïe 60 : 1, 3, 4, 5, 6) 

Ce message d’espérance du prophète Esaïe introduit le culte de ce dimanche, le 

dimanche de l’Epiphanie. Soyez les bienvenus en cette fête de l’Épiphanie.   

L'épiphanie, dans son sens grec du terme « ἐπιφάνεια, epiphanea » qui signifie 

« manifestation, apparition frappante », est une célébration de la manifestation 

éclatante de Dieu aux humains. Plus proche de nous jusqu’à revêtir notre humanité, sa 

lumière luit dans nos cœurs, mais n’y reste pas cachée : elle illumine notre monde en 

soucis, vivant de craintes, d’impatience, du désespoir. Par la voix d’Esaïe, Dieu nous 

fait savoir que son projet déborde toute ville, si grande ou belle soit-elle, il concerne 

toute l’humanité. A travers la prophétie de l’espérance d’Esaïe, annonciatrice de la 

venue du Christ, nous y trouvons la volonté de Dieu de sauver tous les hommes. Notre 

vie est donc placée sous l’étoile de Jésus Christ. Elle trace un chemin de vie, et Jésus 

fait de nous des porteurs de lumière.  

Prions :  

Seigneur, tu es venu jusqu'à nous afin que nous puissions aller jusqu'à toi. 

Permets que nous entrions dans ce culte en laissant derrière nous tout ce qui pourrait 

nous retenir loin de toi. 

Que ton Esprit nous conduise dans une juste adoration et une écoute attentive de ta 

Parole. 

Amen. 

4. Louange EB 

Nous sommes venus pour nous ouvrir ensemble à la puissance de la présence de Dieu 

parmi nous. Nous sommes rassemblés pour prier Dieu. Mais aussi nous sommes venus 

chercher réconfort et inspiration. 

Nous sommes venus pour offrir à Dieu les saisons et les carrefours de nos vies, et pour 

lui demander de nous aider à apprendre à mieux le servir et à grandir dans notre foi.  

Lorsque nous sommes assemblés, c’est l’Eglise qui exprime sa reconnaissance, sa 

joie, son adoration à Dieu par des louanges proclamées, par des priées et des chants. 

Le Psaume 72, dont l’extrait va nous être lu, répond à ces trois formes de louange.  
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 Psaume 72 (Extrait, version uepal 2018)  
Par Abayomi :   

Dieu, confie tes jugements au roi.  

Seigneur, donne ta justice à ce fils de roi. 

Il gouvernera ton peuple avec justice, il prendra en main la cause des malheureux ! 

Montagnes, portez au peuple la paix, collines, portez-lui la justice ! 

Tous les rois se prosterneront devant lui, tous les pays le serviront. 

Il délivrera le pauvre qui appelle, il délivrera le malheureux sans recours.  

Le Seigneur aura souci du faible et du pauvre ; aux pauvres, il sauvera la vie. 

En lui, que soient bénies toutes les familles de la terre ; que tous les pays le disent 

bienheureux ! 

Béni soit le Seigneur, le Dieu d’Israël, lui seul fait des merveilles ! 

Béni soit à jamais son nom glorieux, que toute la terre soit remplie de sa gloire !  

Le Psaume 72 est placé sous le patronage de Salomon (v.1) dont le nom signifie 

« paix » bien qu’il appartienne au recueil de David (v.20). Comme tous les « chants du 

Règne » (Ps 93 ; 96-99), qui célèbrent Dieu comme le Roi par excellence : un Roi qui 

ne gouverne pas seulement un peuple, mais le monde entier et dont les 

caractéristiques de sa « bonne gouvernance » sont la justice, la paix, la prospérité et 

l’harmonie. Ce psaume établit plus clairement que toute autorité humaine, civile ou 

religieuse, devrait s’inspirer du règne exercé par Dieu.  

Répondons à ce psaume, qui porte en lui l’attente d’un Roi idéal qui établirait pour 

toujours un règne de paix et de prospérité pour tous, en chantant le cantique suivant.   

5. ALL 32/07 (1, 2, 3) : « O grâce magnifique »  
 

6. Histoire aux enfants (EB) : « L’étoile du Bébé Jésus a guidé les mages. Jésus 
reçoit et guide les adultes et les enfants » Echanges partir des images.  

 

Jésus a une étoile. Quand il est né à Bethléem, son étoile a brillé fort et la Bible nous 

dit que trois sont venus de loin pour l’adorer. Est-ce que chaque enfant a une étoile ? 

Oui, chaque enfant a une étoile. Mais celle de Jésus est spéciale puisqu’elle 

guide toutes nos étoiles : mon étoile, ton étoile, son étoile, leurs étoiles.  

L’étoile du Bébé Jésus a guidé les mages jusqu’à lui. Voici aussi les enfants guidés par 

une étoile ! Cette étoile les guide pour aller chez qui ? Oui, pour aller chez Jésus !  

Sur cette image, les mages et ces enfants sont auprès de qui ? Oui, ils sont près de 

Jésus. Où est Jésus ? Il est couché sur l’étoile. Il est couché au milieu de l’étoile. Vous 

dites vrai. Sur cette image, Jésus et l’étoile font un. Ce qui veut dire que C’EST 
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JESUS QUI EST NOTRE ETOILE. C’est lui qui nous guide et nous donne la 

lumière. Jésus nous montre le chemin. Etre avec Jésus c’est être avec Dieu ? Oui ! 

Sur cette image, Jésus est avec qui ? Il est avec les enfants. Sur cette autre image, 

Jésus est avec qui ? Il est avec les adultes. Jésus reçoit les adultes  et les enfants, il 

les guide et leur montrer le bon chemin. DIEU NOUS REÇOIT TOUS, IL M’A 

DONNE UNE ETOILE ! AUJOURD’HUI C’EST LA FETE !  

7. Sortie des enfants pour aller au CDE et chez les Benjamins - jeu d’orgue  

8. Liturgie de la pénitence  EB   

 Conseil de Vie   
En matière de conseils de vie, notre Dieu a tout prévu. Il nous parle et nous envoie des 

messagers, voire même des signes. Dieu sait que notre compréhension est limitée, il 

est venu ici-bas nous rencontrer. Sa Parole consignée dans la Bible entière est un 

guide pour nous diriger sur le chemin qu’Il trace pour chacun et chacune d'entre nous. 

La méditation de la Parole de Dieu répond à notre questionnement sur ce qu’Il attend 

de nous, sur sa volonté. Dans le cadre de son plan et par le prophète Michée (Michée 

6 : 8), Dieu nous adresse ce rappel : « On t'a fait connaître, ô  homme, ce qui est bien, 

et ce que l’Éternel demande de toi. C'est que tu  pratiques la justice, que tu aimes la 

miséricorde, et que tu marches  humblement avec ton Dieu. » 

En méditant sur ces conseils de vie, nous arrivons à d’autres questionnements reliés à 

la qualité de notre relation avec Dieu. Nous sommes ainsi amenés à une remise en 

question, à un examen intérieur et à une repentance.  

 Remise en question   

Est-ce que je  pratique la justice, j’aime la miséricorde, je marche  humblement avec 

mon Dieu selon ce qu’il attend de moi ?  

Par cette remise en question personnelle, nous mesurons combien nous sommes 

quelquefois loin de Dieu, toujours prêts à nous écarter de son chemin, à rester parfois 

sourds à sa Parole et aux appels de nos frères et sœurs.  

Dieu bienveillant, pardonne-nous et libère-nous d’un passé que nous ne pouvons 

changer ; ouvre-nous un avenir où nous pouvons être transformés ; et donne-nous la 

grâce de grandir de plus en plus à ton image et à ta ressemblance. Amen !  

9. ALL 48/07 (1, 3) : « Mon Dieu, plus près de toi »   

 Parole de Grâce/Vie   

Dieu répond à notre repentance (résipiscence) par une parole qui restaure, qui guérit, 

qui remet debout et qui rassure. Quiconque est uni au Christ est une nouvelle créature. 

Les choses anciennes sont passées : toutes choses sont devenues nouvelles. Tout 

vient de Dieu, qui nous a réconciliés avec lui par le Christ et nous a confié le ministère 

de la réconciliation. (2 Cor 5 : 17–18) 

Que le Dieu de l’espérance nous comble de joie et de paix, afin que nous débordions 

d’espérance par la puissance de l’Esprit-Saint. Amen. (Ro 15 : 13)  

Proclamons l’assurance du renouvellement des grâces divines en chantant ce serment 

d’attachement de Dieu à ses enfants.  

10.  ALL 13/03 : « Quand les montagnes s’éloigneraient »  
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11. Illumination EB  

Seigneur, quand le bruit du quotidien nous empêche d’entendre ta voix,  

quand le bruit de nos soucis couvre tes paroles d’espérance,  

quand le tumulte de la vie semble nous emporter, éveille nos cœurs à ta Parole.   

Seigneur, quand nous n’arrivons plus à discerner ce qui est prioritaire,  

quand nous ne voyons plus que l’ombre des choses,  

quand nous ne savons plus distinguer l’essentiel du superflu,  

ouvre nos yeux à ta présence.  

Eveille nos cœurs à la Parole que nous allons entendre maintenant, qu’elle soit notre 

nourriture, celle qui nous permet d’avancer et de toujours espérer.  

Amen ! (Pasteure Nathalie Schopfer)  

12.  Introduction aux lectures  EB 

13.  Lectures bibliques  (2 personnes)  

1ère personne : Danièle  
- Esaïe 60 :1-6  
- Ephésiens 3 : 2-6  
2ème  personne : Abayomi  
- Matthieu 2 : 1-12  

14.  ALL 32/37 (1, 2, 4) : « Réjouis-toi, voici ton Roi »  

15.  Méditation  EB 

Thème :   
« Dieu s’est révélé aux adorateurs du Christ….Ils retournèrent chez eux par un 
autre chemin. »  

Frères et sœurs,  

Après avoir célébré la fête de Noël où la Parole de Dieu faite chair s’est présentée aux 

bergers (Luc 2 : 6-18), aujourd’hui nous célébrons une autre fête - l’Epiphanie, celle où 

la Parole de Dieu faite chair s’est manifestée aux mages venus d’Orient. Ces derniers 

représentent les païens, les non juifs, le monde païen qui vient à la rencontre du 

Rédempteur.   

Le récit de cette visite des mages est le témoignage que Dieu n’est pas venu seulement 

pour le peuple juif mais pour tous les hommes et pour chacun d’entre nous. L’Épiphanie 

que nous célébrons aujourd’hui, 12 jours après Noël, est donc la fête du dévoilement et 

de l’universalité du salut. Ceux qui reconnaissent et accueillent Jésus-Christ sont les 

héritiers de ce projet divin.  

Les mages, comme leur nom l’indique (du grec magoï : « sage »), sont des savants, 

symboles de la sagesse. Ils représentent les personnages les plus instruits de 

l’humanité, mais ils ne sont pas bien vus par les Juifs. La tradition de la littérature 

ecclésiale antique les nomme Gaspard, Melchior et Balthazar, mais la tradition 

évangélique ne les a pas nommés ! Ils sont supposés être trois en raison des 3 

présents qu’ils apportent.  Ils ont parcouru des milliers de kilomètres pour voir le roi des 

Juifs. Après avoir engagé la route de recherche, ils ont consulté des institutions 

administratives et religieuses. Le texte de Matthieu précise que la scène se déroule à 

http://petit-lancy-st-luc.epg.ch/
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Jérusalem dans la première partie et à Bethléem dans la seconde. Bethlehem est une 

petite ville de Judée (Juda) à une dizaine de kilomètres au sud de Jérusalem. Michée 

avait déjà prophétisé que le Messie naîtrait à Bethlehem en Judée : « Et toi, Bethléhem 

Ephrata, qui es petite parmi les villes de Juda, de toi sortira pour moi celui qui dominera 

sur Israël et dont l'origine remonte loin dans le passé, à l'éternité. »  (Mt 2 : 6 ; Mi 5 : 1).  

De cette prophétie, les sacrificateurs et les scribes ont eu l’information sur le lieu mais 

pas du quand cela arriverait. Et, d’eux, les mages ont eu l’information sur le lieu de 

naissance. L'étoile leur avait indiqué qu'un envoyé de Dieu venait de naître. Ils s'étaient 

mis en route pour l'adorer. Elle les rejoint au moment où ils sont sur le point d'aboutir. 

Cette retrouvaille avec l’étoile va les toucher au fond d’eux-mêmes : « ils éprouvèrent 

une très grande joie ». L’étoile peut disparaître de notre vue, mais les merveilles de 

Dieu sont toujours présentes dans le monde de tous les temps. Ce mystère de 

l'incarnation n'est donc pas lié à un endroit ou à un objet, mais à un événement 

inattendu, vécu dans le cœur de l'homme en route, de la femme en route, en quête de 

Dieu.  

Le voyage des mages évoque donc une quête intérieure, un processus spirituel qui 

commence dans leur milieu mais qui est masqué par leur vie quotidienne d’astrologues. 

La première étape de leur parcours consiste en la réception d’un signe, l’étoile, qui leur 

offre une lumière et qui les guide jusqu’à Jérusalem. La deuxième étape est leur 

déplacement de chez eux, l’Orient, à Jérusalem, en quête d’un roi pour confirmer leur 

théorie sur cette étoile spéciale, mais aussi en quête d’enrichissement dans leur art 

d’interprétation. L’étoile guide les mages jusqu’à Jérusalem, où sont lues les Écritures. 

Le signe conduit aux Écritures, qui éclairent et envoient à Bethléem - vers Jésus. La clé 

d’interprétation du signe est dans la Parole de Dieu. Ainsi, notre quête, si elle est 

poursuivie avec ténacité, nous conduit jusqu’à la Parole de Dieu, à fouiller, à lire, à 

méditer, à prier, à partager, sans toujours savoir où elle nous mène. Ici, le lieu est 

maintenant connu, il faut s’engager personnellement à aller à Bethléem. Les mages le 

font. A Bethléem, ils se prosternent et adorent Jésus. Ainsi, ils deviennent croyants. Si 

nous acceptons de nous déplacer encore, non seulement d’entendre la Parole, mais 

d’aller là où elle nous invite, alors nous aurons la grâce de vivre une rencontre de la foi, 

comme les mages. Selon le verset 12, les mages ne restent pas sur place en ce lieu de 

la rencontre, mais ils retournent chez eux par un autre chemin. Cette rencontre les 

ayant transformés, ils vont rendre témoignage de leur rencontre avec Jésus. Ce retour 

est le début de leur vie nouvelle en compagnie du Christ. Ce parcours est merveilleux : 

à la recherche d’un roi humain, les mages ont rencontré Dieu en personne !  

Bien aimés dans le Seigneur,  

Un signe, une lumière, nous est offert sous plusieurs formes dans notre monde et dans 

nos relations de tous les jours (une découverte, un amour, une perte, une parole, un 

visage, une souffrance, un pardon), un signe qui nous met en quête et provoque un 

déplacement. Qu’en faisons-nous ? Où suis-je vraiment dans mon parcours ?  

Dans leur parcours, arrivés à destination - près de Jésus, les Mages sont remplis de 

joie. Ensuite, deux actions se succèdent (v. 12) :  

 Les mages reçoivent une révélation par un rêve de ne pas revenir vers Hérode.  
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Chez Matthieu, l’usage de « l’intervention de Dieu par le rêve » fait bien comprendre 

que le rêve est aussi un lieu où la parole de Dieu peut s’exprimer.  

 Les mages retournent dans leur contrée par « un autre chemin ».  

Le nom hodos a habituellement le sens simple : le chemin, qui permet de se déplacer 

d’un point A à un point B. Son usage fait référence à la route physique que doivent 

prendre les mages pour retourner dans leur contrée. Mais,  d’un « autre chemin » que 

celui qui les conduit à Hérode, ce roi inique, ni à Jérusalem. Chez Matthieu on trouve 

aussi la signification symbolique où le chemin exprime la direction que peut prendre une 

vie. Ici, le déroutement - changement de chemin signifie alors changer de vie. A la 

rencontre avec le Seigneur, la vie des mages a changé. Qu’en est-il de la nôtre ? Dans 

sa discrétion, Dieu opère ses choix, sa force de transformation d’une situation et d’un 

cœur est incroyable. Et d’ailleurs, toutes les personnes qui sont à son service ne sont 

pas « nées dans le Temple » ! Ce n’est pas un héritage dans la mesure où il y a un 

appel du Seigneur et une réponse personnelle.  

Les mages, les apôtres, les chrétiens que nous sommes, voire même ceux qui ne 

veulent pas croire en Dieu, chacun et chacune a eu une ou des rencontres avec Dieu. 

Nous le rencontrons de manières différentes, mais quatre étapes sont communes pour 

que cette rencontre occasionne un changement de chemin, un changement de vie. 

(Jacques Eychenne). Ces étapes, qui balisent le chemin du chrétien,  résument le 

parcours spirituel des trois mages :  

1) Entendre l’appel de Dieu afin qu’il entre en résonance avec notre être profond. 

C’est se relever, se mettre debout en position de marche. 

2) Quitter sa situation habituelle. 

3) Suivre, c’est accepter de marcher sur la voie que le Seigneur a inaugurée pour 

nous. C’est délaisser un état habituel pour oser vivre ce changement intérieur.  

4) Servir et aimer, c’est vouloir faire ce premier pas avec l’assurance d’être 

accompagné par le Seigneur. Jésus, avant de quitter ce monde, nous a transmis 

une promesse réconfortante : « et voici que je suis avec vous pour toujours jusqu'à 

la fin du monde. » (Mat 28  : 20)  

Ce que je dis des mages nous concerne aussi ! L’important n’est pas de savoir d’où l’on 

vient, mais où l’on va : vers Jésus, à la rencontre de Dieu, répondre à son appel, le 

servir.  

Maintenant que « leurs yeux ont vu le salut que le Seigneur préparait (Luc 2,30-31), 

comment les mages pouvaient-ils retourner comme ils sont venus ? La lumière qui 

brillait dans la nuit pour guider leurs pas, brille désormais dans leur cœur. La rencontre 

avec Jésus-Christ les a changé, les a transformés. On ne peut pas le rencontrer et 

rester identique. Quelque chose doit se produire en nous. Quelque chose doit changer 

en nous. La rencontre avec le Christ opère en nous une véritable transformation. Dieu 

nous incite ainsi à changer de chemin. Dieu est ici déroutant dans le sens de 

« emprunter un autre chemin »  

« Emprunter un autre chemin » : tous ceux qui font une véritable rencontre avec le 

Christ ont été voués à un autre chemin et renoncer à leur propre voie. Cela implique 

aussi changer intérieurement (spirituellement) et renoncer à son ancienne vie pour 
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devenir une nouvelle créature, tel que sortir des eaux du baptême, suivi de la 

profession de foi et de l’engagement à suivre le nouveau sentier que le Seigneur trace 

devant nous. Ils / elles ont été arraché(e)s à eux/elles-mêmes, à leur passé, à leur 

chemin habituel, à leur routine. Sur le chemin de retour, le nouveau chemin, que 

j’appellerais le chemin du renouveau, les mages ne sont plus guidés par un astre 

radieux mais la vraie lumière – Jésus Christ, celle-là qui a brillé dans leurs cœurs et qui 

illumine désormais le monde. C’est cette lumière qui doit désormais guider nos vies.  

Christ est à la fois notre étoile et la source de lumière qui illumine les cieux de la vie et 

qui oriente les pas vers la vraie joie.  

L’étoile de chacun(e) peut l’éclairer et l’orienter, mais ce n'est pas la fin de la quête. Ce 

n’est que son commencement, car le cheminement spirituel n’est jamais achevé. Il 

comporte des étapes qui s’enchevêtrent de façon que lorsque l’une d’elles est franchie, 

cela donne parfois l’illusion que le but est atteint pour découvrir avec surprise qu’elle 

ouvre sur des perspectives inattendues et sur un nouveau sentier. Les voies du 

Seigneur sont insondables. La rencontre avec Dieu ouvre toujours un nouveau chemin. 

Il nous guide pour accomplir notre pèlerinage, nous fait découvrir sa Parole et croire, 

mais aussi témoigner. Cet autre chemin peut, cependant, être perçu ici comme le 

chemin de changement intérieur, de transformation, mais aussi un chemin d’annone de 

l’Évangile. 

En somme, adorateurs du Christ, Dieu s’est révélé à nous ! « Dieu s’est révélé aux 

adorateurs du Christ….Ils retournèrent chez eux par un autre chemin. » Cet 

« autre chemin », ce changement, nous devons le vivre ! En confessant cela, nous nous 

engageons à ne pas retourner en arrière mais cheminer avec le Seigneur sans réserve 

dans la nouvelle voie qu’il nous trace. De près ou de loin, quelle que soit la couleur de 

notre peau, quelle que soit notre condition sociale, quelles que soient nos 

connaissances, la Lumière de Dieu en Jésus-Christ nous est destinée, car elle est une 

lumière sans frontière. En venant parmi nous, Dieu a renversé le mur de séparation et a 

réconcilié ceux qui se juraient inimitié. En Christ, sa lumière a chassé l’obscurité dans 

nos cœurs et nous sommes unis dans la même foi. Nous sommes tous des héritiers 

légitimes des grâces divines. 

Le Seigneur illumine nos cœurs et nous change. Cependant, reconnaissons que notre 

quête spirituelle n’est pas achevée ! Lisons les signes avec les clés de la Bible, 

mettons-nous en marche et suivons notre étoile, car nous sommes tous et toutes 

invité(e)s à adorer Jésus et à témoigner. Que Dieu nous vienne en aide ! Amen !  

16.  Jeu d’orgue 

17.  ALL 44/15 (1, 2) : « C’est vers toi que je me tourne » 

18.  1ère Offrande - EB -  Jeu d’orgue   

19.  Prière d’offrande - (Yves)  

20. Prière d’intercession (Armelle)  

21.  2ème  offrande : Solidarité Protestante  (par EB) – Présentation brève (+/-2’) par 
sa Secrétaire Exécutive Henriette Umulisa - Jeu d’orgue  
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Culte Dimanche de l’Epiphanie, 05/01/2025, par Emmanuel Byiringiro (Proposant) 

22.  Annonces (Armelle)  

Voici quelques annonces pour la semaine prochaine (vous trouverez une partie d’entre 
elles dans notre revue : « Foi et Lumière » et sur le site internet de notre Paroisse) :  

- Le mercredi 8 janvier à 20h00 ici au Botanique : Réunion de prière. Pendant la réunion 
de prière, un partage sur cet « autre chemin » que nous sommes tous invités à 
emprunter, pour vivre notre vie de foi dans la fidélité à la Parole qui nous parvient de 
manière multiple et plurielle. Nous vous informons aussi qu’il existe un Groupe 
WhatsApp de la Réunion de prière au sein de notre Communauté whatsapp du 
Botanique, qui est aussi un lieu d’échange. 

- Le jeudi 9 janvier dès 12h30 ici au Botanique et en Visio : Midi de la Bible : Alain 
Fauconnier - Apocalypse 11, « Les deux témoins et la dernière trompette »  

- Ce même jour dès 19h30, il y aura l’habituelle Tournée de la Cellule du Cœur (TCC) 
pour distribuer des repas chauds aux sans-abris. Des appels aux bénévoles et aux 
dons des repas préparés ou de ce qu’on peut préparer ici à l’Eglise avant la tournée, 
nous ont été adressés depuis quelques temps. Nous lançons encore l’appel aux 
bénévoles et aux dons pour soutenir cette action diaconale qui est un témoignage de 
notre foi auprès des personnes qui sont vraiment dans le besoin.  

- Le samedi 11 janvier à 09h30 à la Paroisse de Clabecq : Assemblée du District  

- Le dimanche 12 janvier 2025 à 10h30 Bota : Culte avec Cène, présidé par notre 
Pasteur Florian Gonzalez – Benjamins – CDE  

- Notre journal paroissial de Janvier-Février 2025 est sorti. Nous remercions tous ceux 

et toutes celles qui ont rendu cela possible. Dès à présent, nous sommes aussi appelés 

à la préparation de nos articles pour numéro de Mars - Avril 2025.  

Rappel :  

Le jeudi 16 janvier dès 12h30 au Botanique et en Visio : Midi de la Bible. L’auratrice : 
Pasteure Priscille Djomhoué – Sujet : La Sainte-Cène (1/3). C’est un moment 
d’échange intéressant, venez nombreux !  

23.  Exhortation-bénédiction - EB  
Exhortation 

Comme la rosée naît de l’aurore, aujourd’hui le Dieu tout-puissant vient à la rencontre 

de son peuple, notre Sauveur est apparu dans le monde. Grâce à l’étoile qui guidait les 

mages, Dieu a révélé son Fils unique aux nations. Saisi par sa Lumière, ceux et celles 

qui l’ont accueilli sont transformé(e)s en de nouvelles créatures, prennent un nouveau 

départ et un autre chemin sous la conduite du Seigneur. « Ils retournèrent chez eux 

par un autre chemin. »  

Bénédiction  
Que la paix de Dieu soit avec chacun et chacune d'entre nous, que sa force vienne au 

secours de notre faiblesse, que sa justice couvre nos déloyautés, que sa sainteté nous 

purifie, que son amour nous transforme et nous renouvelle, que son Esprit Saint nous 

accompagne et nous fortifie ! Amen !  

24.  ALL 62/86 : « Toi, lève-toi ! » 

25.  Jeu d’orgue   


